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Ortsamt Obervieland Freie Hansestadt Bremen 

 
 

Niederschrift 
über die 5. öffentliche Sitzung des Fachausschusses 

„Bildung, Jugend, Kultur und Sport“ 
am Montag, den 23.05.2016 von 18:00 Uhr bis 21:15 Uhr 

im Bürgerhaus Gemeinschaftszentrum Obervieland (BGO), 
Alfred-Faust-Str. 4, 28279 Bremen 

 
Anwesende: 
Fachausschussmitglieder: Frau Graue-Loeber, Frau Hey, Herr Sauer, Frau Rabeler, 
Herr Winter 
Entschuldigt: Herr Suhrkamp 
Es fehlen: Herr Amponsah, Herr Lange 
Gäste: Herr Götz (Habenhauser Fußballverein von 1952 e. V.), Herr Dr. Fröhlingsdorf (TuS 
Komet Arsten e.V.), Frau Stadermann (Kinder- und Familienzentrum Engelkestraße) zu TOP 
2, Frau Biermann, Frau Büchel, Herr de Olano, Herr Stoessel (Senatorin für Kinder und 
Bildung) und Herr Lecke-Lopatta (Senator für Umwelt, Bau und Verkehr) zu TOP 3 
Sitzungsleitung und Protokoll: Frau Lüerssen 
 
TOP1 Genehmigung der Tagesordnung 
Frau Lüerssen teilt mit, dass es Änderungswünsche zum Protokoll vom 19.04.2016 gibt. Sie 
schlage vor, die „Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.2016“ als neuen TOP 6 
aufzunehmen. Der weitere TOP verschiebt sich entsprechend. Frau Lüerssen über diesen 
Änderungsvorschlag abstimmen (5 Ja-Stimmen). Herr Winter beantragt eine Umbenennung 
des TOP 5, da hier erneut ein inhaltlicher Tagesordnungspunkt aufgerufen werden soll, der 
bereits in der Sitzung am 19.04.2016 behandelt wurde. Frau Lüerssen lässt über den Antrag 
von Herrn Winter abstimmen (1 Ja-Stimme, 4 Nein-Stimmen). 
 
TOP 2 Förderung orts- und stadtteilbezogener Maßnahmen 
- Nr. 15 Habenhauser Fußballverein von 1952 e.V.: Zuschuss zum Pfingst-Cup mit 30 
Jugendmannschaften vom 14.-15.05.2016 / Antragssumme: € 850,00  
- Nr. 16 TuS Komet Arsten e.V.: Laternenfest 2016 / Antragssumme: € 649,50  
- Nr. 18 Kinder- und Familienzentrum Engelkestraße: Malerarbeiten Gruppenräume, 
Gartenhaus für eine offene Kinderwerkstatt / Antragssumme: € 2.125,40  
 
Herr Götz stellt folgendes Projekt vor: 
Nr. 15 Habenhauser Fußballverein von 1952 e.V.: Zuschuss zum Pfingst-Cup mit 30 
Jugendmannschaften vom 14.-15.05.2016/ Antragssumme: € 850,00. Aus der Mitte des 
Fachausschusses wird beantragt, die volle Antragssumme als Beschlussempfehlung zu 
beschließen. Frau Lüerssen lässt über den Antrag über die volle Antragssumme abstimmen: 
Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die volle beantragte Summe zu Nr. 15: 5 
Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen.  
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Herr Dr. Fröhlingsdorf stellt folgendes Projekt vor: 
Nr. 16 TuS Komet Arsten e.V.: Laternenfest 2016 / Antragssumme: € 649,50. Aus der Mitte 
des Fachausschusses wird beantragt, die volle Antragssumme als Beschlussempfehlung zu 
beschließen. Frau Lüerssen lässt über den Antrag über die volle Antragssumme abstimmen: 
Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die volle beantragte Summe zu Nr. 16: 5 
Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen.  
 
Frau Stadermann stellt folgendes Projekt vor: 
Nr. 18 Kinder- und Familienzentrum Engelkestraße.: Malerarbeiten Gruppenräume, 
Gartenhaus für eine offene Kinderwerkstatt/ Antragssumme: € 2.125,40. Aus der Mitte des 
Fachausschusses wird beantragt, die volle Antragssumme als Beschlussempfehlung zu 
beschließen. Frau Lüerssen lässt über den Antrag über die volle Antragssumme abstimmen: 
Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die volle beantragte Summe zu Nr. 18: 5 
Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen. 
 
TOP 3 Vorstellung des Schulstandortplans für Obervieland 
 
Herr de Olano stellt anhand einer Präsentation den Entwurf eines aktualisierten 
Schulstandortplans vor, der als Arbeits- und Entscheidungsgrundlage dienen solle. Wichtige 
Aspekte der Aktualisierung seien die Reaktion auf Wohnungsbauvorhaben, aber auch der 
Umstieg von einer Raum- zur Flächenplanung beim Schulbau. Die heutige Vorstellung solle 
als Auftakt für ein Beteiligungsverfahren dienen, welches den Schulen sowie den Beiräten in 
den Stadt- und Ortsteilen Gelegenheit bieten soll, zu den Planungszielen Stellung zu 
beziehen. Auf der Grundlage der Stellungnahmen und Hinweise soll die Entwurfsfassung 
weiterentwickelt und nach Abschluss des Beteiligungsverfahrens der städtischen Deputation 
für Kinder und Bildung zur endgültigen Beschlussfassung erneut vorgelegt werden. 
 
Aus dem Fachausschuss werden Bedenken gegen die Zuordnung der Gartenstadt 
Werdersee zu Grundschulstandorten in der Neustadt vorgetragen, da u. a. bei den 
Beteiligungsprozessen zur Gartenstadt Werdersee die Grundschule am Bunnsackerweg für 
zukünftige Grundschüler/innen als Grundschule gewünscht wurde. 
 
Herr Dohrmann (Grundschule Stichnathstraße) skizziert als Maßnahme zur engeren 
Verzahnung von Kita und Schule die Idee eines „Lernhauses Kattenturm“. Herr de Olano 
nimmt diese Idee auf.  
 
TOP 4 Projekt „SchülerHaushalt“- ein Verfahren zur Kinder- und Jugendbeteiligung  
 
Die Fachausschussmitglieder stellen nach einer kurzen Diskussion fest, dass das Projekt 
SchülerHaushalt nicht empfohlen wird. Nach den Sommerferien soll eine 
Fachausschusssitzung nur zum Thema Kinder- und Jugendbeteiligung stattfinden. 
 
TOP 5 Änderung des Bremischen Schuldatenschutzgesetzes 
Hier: Nachbereitung der Abstimmung zur Sitzung vom 19.04.2016  
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Auf der Sitzung des Fachausschusses am 19.04.2016 ist ein einstimmig gefasster 
Beschluss1 zur Änderung des Bremischen Schuldatenschutzgesetzes gefasst worden. In 
Ziff. 2 des Beschlusses wurde die zuständige Senatorin aufgefordert, „eine Stellungnahme 
der Bremer Landesdatenschutzbeauftragten einzuholen. Danach wird der Beirat Obervieland 
ggf. eine Stellungnahme zum Schuldatenschutzgesetz abgeben“. Eine telefonische Anfrage 
des Ortsamtes bei der Bildungsbehörde ergab, dass der zuständige Mitarbeiter der 
Landesbeauftragten diese bereits abgegeben und keine Bedenken geäußert hatte. Da 
seitens der Bildungsbehörde eine Fristverlängerung zur Abgabe einer Stellungnahme 
(Fristendende zur Abgabe einer Stellungnahme im Beteiligungsverfahren war der 29.04.16) 
abgelehnt wurde, ist vom Ortsamt ein Umlaufverfahren nach der Geschäftsordnung des 
Beirates initiiert worden, dem 5 Mitglieder des Ausschusses (= 2/3 Mehrheit) zugestimmt 
haben. Im Zuge dieses Verfahrens ist ein Änderungsantrag von Herrn Sauer eingereicht 
worden; dieser ist nicht einstimmig beschlossen worden (5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme). 
Herr Winter teilt mit, dass er Einwände gegen dieses Verfahren habe, da u.a. die 
Zustimmung zu einem Umlaufverfahren auf einer regulären Sitzung zu erfolgen habe. Herr 
Sauer entgegnet, dass es diese Zustimmung auf der Sitzung am 19.04.2016 gegeben habe. 
Die weiteren Fachausschussmitglieder, die an der Sitzung am 19.04.2016 teilgenommen 
haben, teilen mit, dass sie dies bestätigen können. 
Unter Verweis auf das vorliegende Protokoll dieser Sitzung und die vom Ortsamt (Frau 
Lüerssen) zusammengestellte Dokumentation wird dies von Herrn Winter jedoch massiv in 
Frage gestellt. 
 
TOP 6 Genehmigung der Niederschrift vom 19.04.2016 
 
Mit den von Herrn Winter beantragten Änderungen unter TOP 1 wird nach dem ersten Satz 
der Satz „(Herr Fabian war zu diesem Zeitpunkt noch nicht anwesend).“ eingefügt. Unter 
TOP 6 wird der Satz „Vom Fachausschuss wird der Antrag inhaltlich mehrheitlich getragen, 
eine Beschlussfassung soll jedoch auf der Beiratssitzung am Dienstag, den 10.05.2016 
erfolgen (Die Thematik ist für diese Sitzung vorgesehen).“ Geändert in „Eine 
Beschlussfassung soll auf der nächsten Beiratssitzung erfolgen.“. Mit diesen Änderungen 
wird das Protokoll genehmigt.  
 
TOP 7 Verschiedenes 
 
Frau Lüerssen verteilt den von Herrn Dohrmann angekündigten Bericht aus der 
Fachausschusssitzung vom 19.04.2016 (Anlage 2). Frau Rabeler erklärt sich bereit, eine 
Beschlussempfehlung für den Fachausschuss vorzubereiten. 
 
Sitzungsleitung und Protokoll     Sprecherin 
 
 
gez. Lüerssen        gez. Graue-Loeber 
 

                                                           
1 Siehe hierzu Protokoll des Fachausschusses „Bildung, Jugend, Kultur und Sport“ TOP 5 unter 
http://www.ortsamt-obervieland.de/sixcms/detail.php?gsid=bremen05.c.11967.de 


